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社区网格化有事找“格长”
本报讯“你好，我是社区工作人员，

社区网格化管理工作已经在社区推行，
你将可以足不出户就享受到社区为您提
供的便捷服务。”昨日上午，在商都路办
事处福禄街社区一居民楼旁，一名社区
工作人员向居民作自我介绍。

商都路办事处福禄街社区现有住户
1033户，常住人口 3534人。社区划分为
9个小网格，每个小网格作为一个管理单
元，分别由辖区单位党员代表、社区民
警、居民代表、大学生志愿者代表担任网
格管理员，开展日常性管理服务。

记者 马燕 通讯员 穆德春

如意湖办事处举办老
年才艺大赛

本报讯 昨天下午，如意湖办事处在
河南艺术中心艺术馆举办“庆祝十八大
胜利闭幕爱在夕阳红”老年才艺大赛，来
自各社区的 12支代表队共计 150多位离
退休老年人参加比赛。

整场比赛精彩纷呈，气氛热烈。通过
大赛的举行，不仅为辖区老年人提供了一
个展现自我的平台，也丰富了居民的业余
文化生活。 记者 马燕 通讯员 金丽

新规一：房屋安全“动态化”
政府将定期组织房屋安全普查

据介绍，该《办法》完善了房屋安全管理
体制。对各相关行政管理部门在房屋使用安
全管理中的职责进行了规范，为实现动态、无
缝隙监管奠定了基础。规定市房产管理部门
负责本市房屋安全管理工作；县（市、区）房产
管理部门按照属地管理的原则具体负责本行
政区域房屋安全管理工作；乡（镇）人民政府、
街道办事处负责本辖区内自建房屋安全的监
督管理，协助县（市、区）房产管理部门做好房
屋安全管理工作。同时，规定市、县（市、区）
人民政府应当定期组织本行政区域内的房屋
安全普查，实行房屋安全动态管理。

新规二：房屋安全谁负责？
房屋所有权人将是安全责任人

《办法》同时规定，房屋所有权人是安全责
任人，应当对房屋安全使用、检查维护、安全鉴
定、安全问题治理等承担责任。规定了房屋管

理人应当承担对房屋进行检查维护、制止危及
房屋安全的行为、配合做好房屋安全隐患的治
理等责任。规定了房屋使用人应当承担合理
使用房屋，发现安全隐患及时报告的责任。

《办法》还规定了设计单位、建设单位等
相关主体在房屋安全管理中的责任和义务。
对影响房屋使用安全的禁止行为和房屋装修
的审批及登记等事项作出具体规定。

新规三：房屋安全鉴定如何做？
大型公共建筑和人员密集场所建筑每5
年进行1次鉴定

《办法》对房屋所有权人或者建设单位应
当委托房屋安全鉴定的八种情形及委托鉴定
限期进行了明确。除规定达到房屋设计使用
年限仍继续使用的应每隔1年进行1次鉴定，
大型公共建筑和人员密集场所的建筑每隔 5
年进行1次鉴定外，还对房屋出现结构开裂等
危及使用安全、拆改主体结构，遭受自然灾
害或者事故，出现结构损伤以及毗邻建设工

程施工现场，距离基坑、基础施工开挖深度 2
倍范围内的房屋提出了鉴定要求。

新规四：危险房屋咋整治？
低保或低收入家庭经批准可减免危房治理费用

此外，《办法》还规定了危险房屋的治理
措施及其适用情形，明确了危险房屋所有权
人在治理期间的防护义务和禁止行为。对危
及公共安全、房屋所有权人拒不治理的，或者
房屋所有权人确有困难无力治理的，规定由
危险房屋所在地的县（市、区）人民政府组织
房产管理等有关部门代为治理，代为治理费
用由房屋所有权人承担。对无力承担治理费
用的低保或低收入家庭，经批准可予以减免，
体现了政府人文关怀的立法精神。

《办法》明确了房屋所有权人、房屋使用
人、房屋建设单位、房屋安全鉴定机构违反本
办法规定相对应的法律责任。同时对房产管
理部门和乡（镇）人民政府、街道办事处及其
工作人员列举出五种情形予以责任追究。

本报讯 昨日，市十三届人大常委会在
登封召开党组扩大会议暨市人大常委会第
四十八次主任会议，学习贯彻党的十八大精
神，听取有关报告。据悉，在 12 月份召开的
市十三届人大常委会会议上，将听取并审议
市政府关于为民承诺“十大实事”办理落实
情况的报告。

会议上市人大常委会主任白红战传达了
学习贯彻党的十八大精神，通过提高认识，深
刻领会，全面贯彻，增强党的意识、大局意识、
法治意识、群众意识和责任意识，进一步激发
全市各级人大代表和人大工作者干事创业热
情，不断推动我市人大各项工作再上新台阶。

会议听取了市中级人民法院院长王新生
作关于贯彻落实《郑州市人民代表大会常务委

员会关于加强全市审判机关行政审判工作的
决议》的情况报告；市人大常委会内司工委主
任许福亮作关于对我市法院贯彻实施《郑州市
人民代表大会常务委员会关于加强全市审判
机关行政审判工作的决议》情况的执法检查报
告。据悉，《决议》实施一年来，市中级人民法
院着力加强诉权保护工作，最大限度解决人民
群众“立案难”问题；着力提升案件质量效果，
强化审限管理，做到“四及时”，即及时开庭、及
时研究、及时制作文书、及时送达，严格控制延
期申报；着力推进行政首长出庭应诉，仅今年
前三季度，全市行政首长出庭应诉案件有 90
余件。

会议听取了市环保局局长蔡玉奇作关于
郑州环保世纪行活动开展情况的报告；市人大

常委会城建工委主任邢建新作关于郑州环保
世纪行活动开展情况的视察报告。今年以来，
郑州环保世纪行活动共组织活动 13 次，活动
加大对贾鲁河治理、大气治理等方面的宣传力
度，同时加强环境管理创新、水环境质量改善、
生态创建成果等方面的宣传工作，打造了“郑
州环保世纪行”宣传品牌，提升了公众的生态
文明意识，有力促进了全市环境与资源的保
护。今年年底前，我市将开展 PM2.5的监测，
并向社会公布监测报告。

会议还书面听取市人大常委会内司工委
关于对我市加强和创新社会管理工作的调研
报告；市人大常委会选工委主任柴国合汇报关
于组织市人大代表集中视察的安排意见等。

记者 李萌

本报讯 昨日 13 时 36 分，伴随着开
往成都的 K869 次列车缓缓驶出郑州火车
站，我市 2012 年冬季新兵运送工作正式启
动。95 名精神抖擞的进藏新兵带着全市
父老乡亲的重托，踏上远赴雪域高原戍边
卫国的征程。

据了解，我市今冬征集的进藏新兵以“90
后”为主，大学以上学历青年占六成以上。老
家在信阳市光山县的余晓涛是河南化工职业
技术学院大三的学生，今年是他第二次报名
参军，终于如愿以偿：“我爸爸就曾经当过 6
年海军，我从小就梦想成为一名军人。越是
艰苦的地方，越能锻炼提高，我能吃苦、不怕
苦！我很高兴自己能到祖国最需要的地方奉
献青春和智慧。”

市征兵工作领导小组副组长、郑州警备
区司令员尚守道勉励全体新兵，要在部队这
所大学校中养成吃苦耐劳、不畏艰险的坚毅
品质，全面提升自身素质，做永远忠于党、忠
于祖国、忠于人民的革命战士。要发扬部队

“一不怕苦、二不怕死”的革命精神，刻苦训

练，不断提高军事素质，早日成为军队建设的
栋梁之才，为家乡人民增光添彩。尚守道表
示，全市相关部门将认真抓好各项优抚政策

的兑现落实，努力帮助军属解决工作和生活
中的实际困难，为每名新兵解除后顾之忧。

记者 裴蕾 通讯员 马涛

一年快过去了，为民承诺“十大实事”办得咋样？

市十三届人大常委会会议下月召开
听取并审议“十大实事”办理情况

目前，我市有相当数量的房屋达到了设计使用年限，房屋超期使用现象严重，这些房屋存在严重安全隐患，直接关
系到人民群众的生命财产安全。昨日下午，市政府举行新闻发布会宣布，《郑州市房屋安全管理办法》已经在市政府第
88次常务会议审议通过，将于2012年12月1日起实施。 记者 鲁慧

我市今冬首批95名新兵
进藏戍边

首批新兵挥手告别家乡。首批新兵挥手告别家乡。 记者记者 马健马健 图图

二七区坚持“以人为
本”做好拆迁工作

为积极响应市委、市政府号召，按照
加快推进新型城镇化建设的要求，二七
区加大拆迁工作力度，多个拆迁项目拆
迁工作有条不紊推进。

在拆迁过程中，参与拆迁工作的人
员，坚持“以人为本”，加大政策宣传力
度，虚心听取群众意见，认真解答群众疑
问，消除群众疑虑；严格按照要求，公平、
公正测量，如实登记，对报漏项目，如数
补齐，确保准确无误。对困难家庭，工作
组在工作之余对其进行帮扶，用真情换
真心，赢得群众理解，取得群众支持。

刘素勤

市地税局集中学习党
的十八大精神

本报讯 11 月 22 日，市地税局召集
领导班子成员与全系统党员干部认真学
习了党的十八大报告。与会同志一致认
为，报告思想鲜明、内涵丰富、催人奋进，对
推进党和国家建设具有十分重要的意义。

会议指出，党的十八大是在我国进
入全面建成小康社会决定性阶段召开的
一次十分重要的大会，是一次高举旗帜、
继往开来、团结奋进的大会。在当前和
今后一段时间内，要把学习、宣传、贯彻
十八大精神作为工作的重点，加强组织
领导，精心安排部署，认真组织实施，迅
速在全系统掀起学习贯彻十八大精神的
热潮。尤其是各级党组织和广大党员干
部，更要带头学，率先学，切实把思想认识
统一到十八大精神上来，把行动目标凝聚
到推动地税事业科学发展的具体实践中，
用十八大精神武装头脑、指导实践、推动
工作，使精神实质转化为干部思想的组
成部分，转化为干好工作和推动事业发
展的强大动力，使各项地税工作始终保
持连续性，遵循规律性，富于创造性。

郑州市地税局局长李新峰强调，要
把党的十八大与当前税收工作实际相结
合，与组织收入、依法行政、强化管理、提
升素质等工作相结合，与领头羊意识、十
项重点工作收官、思考谋划明年工作等重
点工作相结合，将学习效果体现在具体地
税工作的实践中，贯彻落实到税收工作的
方方面面，把智慧和力量凝聚到做好当前
各项工作和谋求更大发展上，努力为地
税事业科学发展、内涵式发展作出新的
更大贡献。 记者 程国平 通讯员 雷琨


